

2015年4月29日

摂南大学理工学部 都市環境工学科 生態環境学研究室
建築学科 建築防災工学研究室

池田中町（寝屋川市）の水路清掃活動に参加しました！

日 時：2015年4月29日（水祝）（9：00～11：00）

場 所：寝屋川市池田中町（大学周辺地域）

参加者：池田中町の住民さん、日本ペイント（株）さん、ねや寿の湯さん、摂南大学学生&教員

池田中町の水路清掃活動とは？

摂南大学のある寝屋川市池田中町には、水路が多くあります。この水路は主に農業用水路で、普段は管理されていますが、ひとたび大雨が降ると、あふれてしまうことがあります。最近では、2012年8月14日の豪雨で、本学の正門付近を含み、池田中町で床上浸水被害が発生しました。池田中町では、毎年GWの時期に住民さんや周辺企業さんが協力して「水路の一斉清掃」を行ってられます。これまで本学からは理工学部都市環境工学科の学生さんが参加してきたこの「水路清掃」に、今年は「池田中町の浸水対策を学ぶ」一環として、建築防災工学研究室からも参加させて頂きました。事前の準備段階では、本学庶務課および学生課にも協力を仰ぎました。

水路清掃の様子



水路に鍬を入れて、藻や泥をすくいます。靴はドロドロ・・・



すくった泥を土嚢袋に詰めます。落ちそう・・・



長靴をお借りして、水路に入りました。この方が楽ちゃん！



ねや寿の湯さんです。「胴長」を着ておられます。さすが・・・



石田ゼミ（生態環境学研究室）女子学生も「胴長」を着用。



3人で水路に入って清掃中。やはり「胴長」が基本ですね。



日本ペイントさんです。休日でしたが、大勢参加されてました。



子供も一生懸命清掃。道路の清掃も大事です。



民家と民家間の水路も側道も清掃します。さて、ここはどこでしょう？大学周辺ですよ。

建築防災研究室では、2013年12月に池田中町の住民さんと「水害を知るプログラム」を実施しました。その時、住民さんから「池田中町では日常的な水路清掃が浸水対策となる」と教えて頂きました。この一斉清掃では、多くの住民さんが自宅周辺の清掃をし、近隣企業さんも率先して参加されています。それだけ「この清掃は本当に大事」なのだと感じました。また、普段何気なく見ている水路内には泥がたまっているか・・・を実感することもできました。池田中町の浸水対策は本学の災害対策でもあります。来年は、本学からももっと多くの参加者を募りたいと思います！

池田中町自治会様から
両研究室の学生に、水路
清掃のお礼として、「ねや
寿の湯」の回数券セットを
頂きました。
ありがとうございました。